

# DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 1.º DE SEPTIEMBRE DE 1811.

**SAN GIL ABAD Y SAN VICENTE MARTIR.**

El jubileo está en la iglesia de Santa Maria.

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol à las 5 h. 34' y se pone. à las 6 h. 26." Es el 15. de la luna, sale à las 5 h. 42' tard. no se pone

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero*

Prim. baxa à la 0 h. 51' madr. || Seg. baxa à la 1 h. 8' tard.

Prim. alta à las 7 h. 0' mañ. || Seg. alta à las 7 h. 18' noch.

## VARIETADES.

*Breve noticia de los hechos del nuevo mariscal del imperio Suchet.*

Quando rompió la revolucion era este sanguinario general oficial de peluquero, en Leon y al momento dexó el peine y las tijeras para hacerse jacobino, en cuyo club declamó à favor de la nacion y de la libertad; y llegó à ser capitán de la guardia nacional el año 1792, en que se fundó la república francesa, una, indivisible y eterna que ha perecido en 1799.

Cómplice en las crueldades de un tal Chaliérs que el pueblo de Leon asesinó se huyó de esta ciudad y se puso à servir à las órdenes del pequeño Buonaparte de aquel pais, *Fourdan corta-cabezas*; hasta que viniendo à Leon los fero-

ces *Fouché* y *Collet d'Herbois* comisionados por la convencion nacional, se presentó à estos verdugos que le nombra-ron miembro de las comisiones militares, que enviaban dia-riamente à la muerte centenares de víctimas inocentes.

El civismo de *Suchet* le recomendó al general *Ronsin* del exército revolucionario que marchaba con guillotinas ambulantes; y el peluquero ascendió à coronel, con cuyo gra-do sirvió contra los Vendeanos. Llegò à gefe del estado-mayor, y fueron tantas las crueldades que cometió, que el *Buonaparte* de entónces, llamado *Robespierre*, llamó à Paris à *Ronsin*, y le hizo cargo por haber aprobado la infame *conducta* de su estado mayor. *Ronsin* respondió: ¿y qué queriais que hiciese? sé muy bien que son peores que una *quadrilla* de ladrones, pero en un exército revolucionario no puede haber hombres de otra clase." *Ronsin* fue guillotinado pero estas palabras recomendaron à *Suchet* para con *Robespierre*, que le nombró general de division y del exército revolu-lucionario.

Acompañado del comisionado por la convencion un tal *Maignet*, hizo insignes crueldades. Porque los habitantes del pueblo de *Bedoin* dieron por el pié à un *arbol* de la *liber-dad* que probablemente no llevaba fruto, entro *Suchet* à san-gre y fuego, y mandó guillotinar y arcabucear à todos los habitantes sin distincion; y los pueblos y aldeas circun-cisos fueron saqueados è incendiados, y sus habitantes, fugi-tivos por los montes, perseguidas y fusilados. (V. el mo-nitario de Junio, 1794.) Despues de la muerte de *Robes-pierre*, *Maignet* fue acusado: 1.º de haber llenado de cal-viva unos fosos inmediatos à los pueblos de *Orange* y *Bedoin*, de concierto con el comandante militar *Suchet*, y de haber arrojado en ellos víctimas que aun no estaban muertas: 2.º de haber guillotinado à una muchacha de 18 años, por ha-ber pedido à *Suchet* el perdon de su padre: 3.º de haber guillotinado à un anciano de 87 años, que se hallaba imbe-cil, porque era rico. (V. los monitores de Agosto y Diciem-

bre, 1794, y de Abril, 1795.) Escaparon impunes estos malvados, hasta que Buonaparte deportò à Maignet à Cayana poaque no quiso separarse de los Jacobinos, y nombró gefe de brigada en el exèrcito à Suchet, que desde la acusacion habia dejado el mando de su cuerpo y vuelto à su antiguo oficio de peluquero.

El directorio le envio à Suiza, y allí hizo de las suyas en tèrminos que fue acusado de haber degollado 800 mugeres y niños. En una carta del nùm. 107 del monitor del año 4.<sup>o</sup> escrita por el, intenta disculparse de esta acusacion. Fué hechado del exèrcito por haberse portado en la toma de Ancona como asesino; pero despues fue reintegrado en su empleo de general de brigada. Tal es el caràcter sanguinario de este digno compañero de los mariscales del imperio; y ¿extrañaremos su barbata conducta en Tarragona?

## NOTICIAS DEL REYNO.

*Noticias de Aragon.* — La division del general frances Harispe es la que el 7 de Agosto estaba en Calamocha y se disponia à salir para Teruel; otra division procedente de Zaragoza marchaba à Montalbán, mientras la tercera subia de Alcañiz hacia Cantavieja.

Estas fuerzas combinadas, cuyo total no podemos fixar, habrà hecho indispensable el movimiento retrògrado de Villacampa, è inutil por ahora el interesante objeto que llevaban. No creemos por cierto que el enemigo tenga la tèmperidad de adelantar mucho, pues ademas de los riesgos que à cada paso deberá encontrar en los divisiones y subdivisiones del segundo exèrcito, el pueblo valenciano, armado y resuelto, le espera impávido à pie firme, teniendo à su frente un esforzado y profundo guerrero, cuya habilidad en los campos no se limita precisamente al científico impulso de masas orgánicas.

Suchet hasta ahora no ha hecho mas que sacar partido

de las circunstancias ; pero la divina providencia que vela sobre nosotros , y no quiere perdernos , ha puesto un término al orgullo de aquel hombre sanguinario , revelando à los pueblos libres , por el òrgano del marqués del Pálacio , sus peligros , excitándolos à la defensa , y rasgando el velo de muerte con que una deplorable inacción ha tenido encubierto al genio del patriotismo.

Las noticias de Navarra son muy lisongeras : el campeón de aquel reyno Don Francisco Espoz y Mina continúa asombrando al mundo con nuevas hazañas : esperamos con ansia los detalles de una grande accion que ha sostenido , en la que se asegura haber hecho mas de 1000 prisioneros à los franceses.

### NOTICIAS DE CADIZ.

**AVISO.** Para la educacion de un jóven de 12 años se desea hallar un eclesiástico ó secular instruido en humanidades , geografía , y algun idioma. En casa de Picardo en la calle de la Carne darán razon.

Tambien se desearia tratar con el sugeto que se hallaba instruido en los idiomas aleman , italiano , ingles y frances , que se anunció poco hace en este periódico , el que podrá avisar en casa del mismo Picardo y este le dirigirá.

**PERDIDA.** Quien se hubiere hallado un pasaporte dado por el Excmo. Sr. Gobernador de esta plaza para Algeciras , con fecha de 30 de Agosto de 1811 à favor de D. Juan Antonio Madariaga , capitán retirado de las milicias urbanas de esta plaza acudirá à entregarlo à D. Francisco Mange , plazuela del Palillero.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno por S. M. , plazuela de las Tablas.